

Ten Down Street

Franchissons ensemble ce seuil symbolique de l'accès au pouvoir en Angleterre. Vous êtes devant la porte la plus connue de Londres, filmée un nombre incalculable de fois. Le 10 Down street est la résidence du premier ministre anglais.

La porte laquée noire comporte deux chiffres, le 1 et le 0 en laiton doré. Le 0 est légèrement excentré et tourné vers la gauche.

Emblématique, la porte a vu deux déménagements l'année passée, puisque deux premiers ministres l'ont traversée ! Rishi Sunak a laissé sa place en juillet 2024 à Keir Starmer.

A chaque remaniement, nombreux sont les journalistes qui guettent les allées et venues des politiques, devant ce théâtre médiatique. Pourtant, la vedette, c'est la porte ! Elle doit être impeccablement brillante et repeinte pour l'occasion. L'actuelle est en acier laqué. Tous les six mois, depuis 1991, elle est remplacée par une autre en acier laqué elle aussi, ce qui permet la restauration de la précédente. Cette porte n'a rien de banal ; elle ne comporte aucune serrure et ne s'ouvre que de l'intérieur, personne n'en possède les clés. La vraie porte anglaise qui date de 250 ans était en chêne. Elle est conservée dans un musée.

Le Ten Down street était propriété de Georges Downing d'où le nom de la rue. En 1735, le roi George II l'offre au Premier ministre. Le 11 Downing Street, juste à côté, est réservé au ministre des Finances. La résidence semble être une maison comme les autres. C'est pourtant derrière cette porte noire, aux ornements modestes, qu'ont été prises les décisions britanniques les plus importantes depuis 275 ans. Les deux guerres mondiales y ont été dirigées, Margaret Thatcher, Winston Churchill y ont défilé. Les gouvernements s'y font et s'y défont.

Un homme d'entretien est chargé de la dépoussiérer chaque jour sous le regard attentif d'un majordome. Un policier y est posté jour et nuit. Un autre garde se tient à l'intérieur. Quand le ministre arrive, quelle que soit l'heure, jour ou nuit, le garde à l'extérieur communique avec celui de l'intérieur afin que celui-ci assure l'ouverture.

La façade de l'habitation était autrefois couleur ocre. Noircie par les pollutions, on a choisi de la repeindre en noir, les anglais offusqués qu'elle soit repeinte en jaune comme à l'origine.

Cette porte ne s'ouvre donc que pour les personnes autorisées et pour ... « Larry » le chat embauché pour tuer les souris. Ce chat de gouttière tigré n'a jamais tué une seule souris.

Nourri aux croquettes, il n'aime guère la chair des souris ! Une fois, il s'est essayé au pigeon qu'il a vite relâché trop content qu'il ait pu s'envoler. Au service de sa majesté, il est nommé « souricier en chef », Larry succède à Sybil depuis 2011 ; il entretient un site Instagram très visité. On l'admire puisqu'il pose fièrement sur les photos avec son nœud papillon aux couleurs du drapeau anglais. Anecdote parmi d'autres. Ce chat farceur s'est longuement endormi sous la voiture du président Trump qui a dû attendre que la sieste de Larry soit terminée pour quitter le premier ministre ! De là , l' aversion de Trump pour les chats ? Peut-être !

Personne ne peut approcher le 10 Down Street qui est protégé par des grilles ouvragées. Pourtant la porte passe des heures devant les caméras à chaque visite officielle ! François Mitterrand, Barack Obama et même Hugh Grant ont posé devant.

Pour avoir sa photo de premier ministre, il faut se rendre 10 Adam Street et se faire prendre en photo devant une porte jumelle mais ce n'est qu'un leurre. Presque semblable, le 0 du ten est légèrement tourné vers la droite mais on fait semblant le temps d'une photo de décors de cinéma.

Plusieurs londoniens ont repeint la porte de leur WC de la même laque noire et peuvent avec humour s'offrir des réunions de ... cabinet ! Humour anglais oblige !

Marie-Claire Ramaen